

# Saisonhöhepunkt der Geräteturner in Altdorf

**Geräteturnen** | Schweizermeisterschaften 2020 in der Turnhalle Feldli

*Der Turnverein Schattdorf ist im 2020 Organisator der Schweizermeisterschaften Turner Einzel und Mannschaft. Austragungsort für diesen Grossanlass im Geräteturnen ist Altdorf.*

Das Trainingszentrum Geräteturnen, eine Unterriege des Turnvereins Schattdorf, wurde durch Robi Poletti gegründet. Etwas mehr als 20 Jahre betrieb man Kunstturnen, bevor 2002 ins Geräteturnen gewechselt wurde. Drei Trainings pro Woche reichten im Spitzensport angesiedelten Kunstturnen schlichtweg nicht aus, um an nationaler Spitze mitzuturnen. Mit dem Wechsel liessen Erfolge nicht lange auf sich warten. Bereits sieben Einzel- und vier Mannschaftsschweizermeistertitel konnten die Schattdorfer neben weiteren Podestplätzen und Auszeichnungen feiern. Grund genug, die nationalen Ausmarchungen in den Kanton Uri zu holen.

## Startschuss gefallen

Im Frühjahr wurde durch den Schweizerischen Turnverband grünes Licht für den Anlass gegeben. Matthias Kempf stellte daraufhin ein neunköpfiges OK zusammen. «Der Rückhalt aus den eigenen Reihen war bei der Suche nach OK-Mitgliedern deutlich zu spüren, wodurch die Ämter schnell besetzt werden konnten», so der OK-Präsident. In den vergangenen sechs Monaten wurden bereits drei Sitzungen abgehalten und wichtige Eckpfeiler für eine erfolgreiche Durchführung geschlagen.

## Regierungsrat mit im Boot

Nebst Mitgliedern aus dem TV Schattdorf konnte Regierungsrat Beat Jörg, Vorsteher der Bildungs- und Kultur-

direktion, als Ehrenpräsident gewonnen werden. «Als begeisterter Sportler war für mich schnell klar, hier Unterstützung zu bieten. Die Durchführung in Altdorf ist nicht nur für den Organisator, sondern auch für den Kanton Uri eine wichtige Plattform, sich dem Rest der Schweiz zu präsentieren», meinte Beat Jörg an der Sitzung Ende September.

## Sponsorensuche im Gange

Über 100 ehrenamtliche Helferinnen und Helfer werden am Wettkampfwochenende vom 14./15. November 2020 im «Feldli» im Einsatz stehen. Neben tatkräftiger Unterstützung durch Personen über die Vereinsgrenze hinaus ist der Trägerverein auch auf finanzielle Hilfe durch Sponsoren und Gönner angewiesen. Sie leisten einen wertvollen Beitrag, um die hochgesteckten Ziele zu erreichen und das Geräteturnangebot im Kanton weiterhin zu erhalten.



Das Organisationskomitee SM 2020: (von links) Erich Zberg, Lukas Müller, Adrian Richiger, Ehrenpräsident Beat Jörg, Urban Zurfluh, OK-Präsident Matthias Kempf, Christoph Walker, Werner Bachmann, Ivan Gisler, Claudio Dubacher.

FOTOS: ZVG

Rund 250 Turner in den Kategorien 5, 6, 7 und Herren werden am Wettkampfwochenende im November

2020 in Altdorf erwartet. Während der Samstag ganz im Zeichen der Einzelwettkämpfe steht, finden am

Sonntag Mannschaftswettkämpfe in drei Abteilungen statt. Die Akteure werden durch Zuschauerinnen und Zuschauer aus der ganzen Schweiz lautstark angefeuert. Für einen fairen und korrekten Ablauf sorgen 60 Wertungsrichterinnen und Wertungsrichter mit Unterstützung der Wettkampfleitung und zahlreichen Funktionären.

## Noch viel zu tun

Dem Organisationskomitee ist es ein grosses Anliegen, den Wettkampfteilnehmenden, Besucherinnen und Besuchern, Sponsoren und Gönnern einen unvergesslichen Anlass am Hauptort zu bieten. Damit in rund einem Jahr alles reibungslos über die Bühne geht, braucht es nun eine minutiöse Abarbeitung der Pendenzenliste in den einzelnen Ressorts. «Der Zeitplan stimmt. Wir sind früh dran. Es gilt, dranzubleiben und mit gleichem Elan weiterzufahren», erklärt Matthias Kempf. (e)



SM-Team Uri: (von links) Moritz Gamma, Andres Neff, Claudio Bissig, Nando Epp, Nino Epp und Sandro Marty.

## Vorschau auf SM in Yverdon-les-Bains

Bevor sich die Schattdorfer Athleten nächstes Jahr vor einheimischem Publikum präsentieren können, geht die Reise in diesem Jahr nach Yverdon-les-Bains. Am kommenden Wochenende vom 9./10. November vertreten sechs Turner den Kanton Uri an den Schweizermeisterschaften. Andres Neff und Moritz Gamma starten in der Kategorie 5. Im K6 turnen Nando Epp und Nino Epp. Die Königskategorie K7 wird vertreten durch Sandro Marty. Nach den Einzelwettkämpfen vom Samstag tritt die Mannschaft am Sonntag in der Kategorie B an. Das Team Uri setzt sich aus den erwähnten Akteu-

ren sowie Claudio Bissig zusammen. Mannschaftsziel ist eine Platzierung unter den ersten sieben. Um das Ziel zu erreichen, wurde das dreimal wöchentliche Training im vergangenen Monat bis hin zum Saisonhöhepunkt mit einem zusätzlichen Sonntagstraining aufgestockt. Das Leiterteam mit Adrian Richiger, Erich Zberg, Manuel Stöckli und Simon Fetscher blickt den Wettkämpfen frohen Mutes entgegen. Trainingszentrums-Hauptleiter Erich Zberg hierzu: «Die Turner sind topmotiviert und die Trainingsleistungen stimmen. Es gilt diese abzurufen und das Gelernte umzusetzen.» (e)